



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx







Fecha

14-MZO-2017

Página

Sección Comunidad

cierra filas con Mancera

La líder nacional del PRD, Alejandra Barra-

les, hizo un llamado a sus companeros de partido para cerrar fi-las en torno al jefe de Goblemo, Miguel Angel Mancera, ante los ataques de los que ha sido blanco por su aspiración a ser candigato presidencial. Sin embargo, descartó que en este momento el PRD esté enfocado en definir a su candidato Barrales acudió ayer a la inauguración de la plena ria del sol azteca en la Asamblea Legislativa

El miércoles de la semana pasada, la dirigente afirmo que su partido no descartaba apovar a Andrés Manuel Löpez Obrador rumbo a 2018.

María Fernánda Navarro

CRÖNICA MENOY

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ABIERTO

Fecha

14-MZO-2017

Página __/6

Sección CN dad

LA LÍDER ASEGURA QUE EL PRD NO ESTÁ MUERTO Y QUE VOLVERÁN A GANAR LA CIUDAD DE MÉXICO

Alejandra Barrales pide apoyar a Mancera para enfrentar ataques rumbo al 2018

[OMAR DIAZ]

La presidenta nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandra Barrales, pidió a la militancia de su partido cerrar filas en torno al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. quien -dijo-será atacado por sus aspiraciones presidenciales.

"Es muy importante que cerremos filas en torno a nuestro iefe de gobierno porque tampoco tiene sencilla su tarea, cualquiera que pretenda buscar la Presidencia de la República desde nuestro partido, lamento decirles que no van a estar ajenos a los ataques, no van a estar aje-

nos a querer descalificarnos", comentó al participar en la inauguración de la IV reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF).

Es este sentido, pidió mesura a quienes aspiran a ser candidatos de su partido a la Presidencia. pues —insistió — primero habrá un proyecto y después un candidato, aunque calificó como bueno que varios aspirantes alcen la mano de cara a la contienda electoral de 2018.

"Primero el proyecto y después ya nos pondremos de acuerdo en quién puede ser el

mejor hombre, la mejor persona para poder encabezar este pro-/yecto, esta es nuestra ruta no comamos ansias, no nos vayamos con el canto de la sirena, compañeras, compañeros y yo quiero insistir en un llamado a la militancia. Dos condiciones me parece que hoy pueden hacer la diferencia, no sólo en nuestro partido, sino en toda la clase política de este país, responsabilidad y

congruencia, actuemos con responsabilidad compañeras, compañeros y actuemos con congruencia", expuso.

Por último, Alejandra Barrales dejó claro que su partido no está muerto y que volverán a ganar la Ciudad de México en 2018.

DE GIRA. Mientras piden cerrar filas en torno a él, Miguel Ángel Mancera se encuentra en Estados Unidos en donde participa en una serie de eventos del C-40. y aprovechará para dar continuidad a los trabajos de defensa de los migrantes que viven en aquel país.

Ayer el jefe de gobierno participó en el Foro Urban Waterways, que se realiza en Chicago, en donde se reunió con alcaldes de 12 países distintos que buscan intercambiar estrategias de desarrollo para los ríos urbanos. "Tenemos que hablar del clima, porque aún queda quien piensa que el cambio climático no existe y éste está presente".







Fecha

14-MZO-2017

Página

6

Sección Comanidad

Dolores Padierna es la coordinadora: Barrales

La dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales, afirmo que la coordinadora de los senadores de ese partido es Dolores Padierna, pese a que ayer 15 integrantes de la bancada eligieron a Raúl Morón como su nuevo coordinador, tras la renuncia de Miguel Barbosa.

Ayer, en la

reunión ple-

naria del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Barrales calificó como positiva la renuncia de Barbosa Huerta.

indicó que el proceso de elección del coordinador de los senadores por el sol azteca tendrá que llevarse a cabo únicamente con militantes del partido, dejando fuera a aquélios que renunciaron al partido pero que se mantienen en a bancada del PRD.

"Buscaremos que sean los compañeros del PRD los que tomen la decisión que le convengan a nuestro grupo parlamentario, en coordinación con nuestro partido", señaló.

dores perredistas no estaban facultados para realizar dicha elección, aunado a que no la convocaron a ella ni a otros tres senadores del PRD

Padierna informó que convocará a los perredistas a votar por su nuevo coordinador, aunque excluirá a los que ya renunciaron al partido pero aún siguen en la bancada.

— María Fernanda Navarro e Iván Saldaña

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 14-MZO-2017

Sección METADO ?

Alista PAN CDMX ejército para defender las casillas y los votos

Panistas aseguran que protegerán Constitución de la ciudad de acciones

DIANA VILLAVICENCIO -metropoli@eluniversal.com.mx

Desde la Asambiea Legislativa, el grupo parlamentario del PAN y líderes de este instituto político en la Ciudad de México se preparan para la contienda electoral en el Estado de México a realizarse el próximo 4 de junio. 🥕

El líder de la bancada de Acción Nacional en el órgano legislativo local. Jorge Romero, sostuvo que lo que distingue a este instituto político es la unidad y el apoyo para dar la batalla desde el órgano legislativo local con la elabo-

ración y discusión de las leyes secundarias hasta la contienda electoral en el Estado de México.

En una reunión para dar conocer la inconstitucionales, del PRI agenda legislativa, a la que asistieron Mauricio Tabe Echartea, presidente del PAN capitalino; Víctor Hugo Sondón Saavedra, presidente del PAN en el Estado de México; ex diputados constituyentes e incluso la jefa delegacional en Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez, se dejó en claro que hay posibilidad de que este partido regrese a gobernar en 2018.

En ese sentido, Hugo Sondón resaltó la solidaridad de los panistas frente al derroche de recursos por parte de otros partidos para la compra de votos.

Los panistas advirtieron que desde su trinchera se defenderá la elección para impedir irregularidades, además de que pelearán por la Constitución de la Ciudad de México ante las acciones

de inconstitucionalidad.

Mauricio Tabe aseguró que la Carta Magna local se ha convertido en "blanco político" del constante "torpedeo" del PRI a través de impugnaciones, pero eso, aclaró, no debe echar abajo el trabajo de los constituyentes.

"Debemos poner en su justa dimensión lo que pudieran ser algunas disposiciones inconstitucionales para querer echar abajo todo un proceso de transformación de la ciudad y un esfuerzo político enorme que se hizo", recalcó.

Jorge Romero señaló que desde la Asamblea Legislativa la meta de esta bancada es armonizar cada una de las 130 iniciativas con la Carta Magna local, lo que será un trabajo a la par durante el segundo periodo ordinario de sesiones.

Agregó que los panistas trabajarán para que el marco normativo que regirá la capital del país sea acorde con el carácter imperativo-atributivo.

EXCELSIOR

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 14-MZO-2017

Página

4

Sección Comunitad

VII LEGIS

DEFENSA DE LA CONSTITUCIÓN

El PRD llama a unión

POR MARÍA FERNANDA NAVARRO

fernanda.navarro@gimm.com.mx

Los integrantes del PRD en la Ciudad de México y la dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales, coin-

cidieron en la necesidad de cerrar filas en torno a la defensa de la Constitución local, tras las controversias constitucionales presentadas por el Ejecutivo Federal, la PGR, la Comisión Nacional de Derechos Hu-

manos, el Tribunal Superior de Justicia, entre otros.

Al inaugurar la reunión plenaria de los diputados del sol azteca, Barrales señaló la

INCONGRUENTE La dirigente del PRO nacional, Alejandra Barra-

incoherencia de los par-

les destacola

tidos que la defendier ron y ahora impugnan-

incongruencia de los partidos políticos y las instancias gubernamentales.

"Todos presumieron que había sido un logro de todos los partidos, no hay uno solo que no haya salido a defender; es terrible, por eso hay un descredito de la clase política", aseguró.







14-MZO-2017 Fecha

Página ___6__

Elecciones en Edomex tendrán mil 142 mdp

Con topes de gasto se hacen hasta 26 clínicas

EL PRESUPUESTO es cinco veces más que lo utilizado en todos los comedores comunitarios en 2013: cada candidato tendrá 285 millones 566 mil 771.27

> RUMBO A LA ELECCIÓN EN **EL ESTADO DE MÉXICO**

Por Eunice O. Albarrán > eunice.ortega@razon.com.mx

e manera inédita, en las campañas para gobernador del Estado de México de este año, los cuatro candidatos de los principales partidos (PRI, PAN, PRD y Morena) se gastarán más de mil 142 millones 267 mil pesos; es decir, cinco veces más que el presupuesto asignado a la operación de comedores comunitarios en todo el país en el año 2013, que fue de 251 millones de pesos.

También se podrían construir 26 unidades de medicina familiar del IMSS. como la recién inaugurada en San Luis Potosí, que tuvo una inversión de 42.5 millones de pesos o equipar dos hospitales de especialidades, como el de Mazatlán, en el que se gastó 539 millones de pesos.

ESTE TOPE es mucho mayor a los autorizados el año pasado para las elecciones de gobernador en 13 estados.

El tope de gastos de campaña autorizado por el Instituto Electoral del Estado de México para cada abanderado, es de 285 millones 566 mil 771.27 pesos y es el más elevado de toda la historia de los comicios locales para gobernador, pues se fija con base en el listado nominal, por lo que cada uno podrá erogar diariamente

Presupuesto para comicios

Los candidatos de los partidos tendrán 4 millones de pesos diarios para gastar.





Alfredo del Mazo \$285 MILLONES 566 MIL 771.27





Vázquez Mota \$285 MILLONES 566 MIL 771.27





Gómez \$285 MILLONES 566 MIL 771.27





Aún no eligen candidato. Lo harán por medio de una encuesta. \$285 MILLONES 566 MIL 771.27

TOTAL: MIL 142 **MILLONES 267 MIL PESO**

Con esta cantidad se podría:

Construir 26 unidades de medicina familiar del IMSS. como la recien inaugurada en San Luis Potosi: 42.5 mdp.

Equipar dos hospitales de especialidades como el de Mazatián, en el que se gastó 539 millones de pesos.

Es cinco veces mayor al presupuesto asignado a la implementación de comedores comunitarios en todo el país. en 2013, que fue de 251 map

más de 4 millones 759 mil pesos.

Ese cálculo se basa en el Código Electoral mexiquense, que resulta de multiplicar 34 por ciento del valor que tiene la unidad de medida (75.46 pesos), por los 11 millones 126 mil electores inscritos en el padrón electoral de la entidad.

En la etapa de la campaña constitucional que iniciará el 3 de abril y concluirá el 1 de junio, los partidos podrán utilizar los recursos que se les asignaron a través del financiamiento público para actividades ordinarias y obtención del voto, y además recurrir al financiamiento privado.

En ningún caso, señala la ley, el financiamiento privado podrá ser superior a la cantidad que reciben los partidos de financiamiento público.

Las cifras aprobadas en este proceso electoral, es poco más del doble de la que se fijó en la anterior, elección donde resultó electo el actual gobernador Eruviel Ávila, en 2011, cuando cada candidato podía gastar hasta 203 millones de pesos durante los 45 días que duraron sus actividades proselitistas.

24 HORAS

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





14-MZO-2017

Fecha _____

Página

Ø

Sección Hevica

AFIRMA LA DIPUTADA PRIISTA CAROLINA MONROY

"Como si fuera mía, haré campaña por Del Mazo"

ENTREVISTA. DESPUÉS DE ASPIRAR A LA CANDIDATURA, YA TRABAJA EN LOGRAR QUE ELPRI Y ALFREDO DEL MAZO GANEN LA CONTIENDA DEL 4 DE JUNIO; DESCARTA QUE EL TRICOLOR ESTÉ MUERTO. LA OPOSICIÓN, PLANTEA, NO CONOCE AL ESTADO DE MÉXICO

KARYNASORIANO

Luego de aspirar a la candidatura por la gubernatura del Estado de México, la diputada Carolina Monroytrabaja en conseguir que el tricolor gane la elección con el candidato Alfredo del Mazo Maza, al menos con el granito de arena que representan seis de los 125 municipios de la entidad mexiquense.

De cara a los comicios del 4 de junio, Monroy planteó que no hay resentimientos y calificó como "una muy buena ocurrencia" dar por muerto al PRI en el Edomex y cantarie Las golondrinas, como planteara recientemente Ricardo Anaya, dirigente nacional del PAN.

¿Cuál fue el motivo real por el que dejó la Secretaría General del PRI, posición por la que resultó electa?

Hay muchas formas de seguir apoyando y respaldando al partido. Tomé la decisión de solicitar mi salida definitiva a la dirigencia. Mi responsabilidad con el partido está más fuerte que nunca y estoy trabajando para el presente y futuro del instituto acá en mi estado.

Diputada, ex presidenta municipal y más, ¿en qué proyecto está trabajando ahorita Carolina?

El primero es que fui abrumadoramente electa por el distrito 27 de mi estado, son seis municipios; hice ese primer compromiso: servirlos, cumplir con lo que prometí, haciendo equipo con los presidentes municipales. Estamos trabajando muy bien con ellos a favor de la sociedad, incluso con dos de oposición; somos muy buenos amigos. Lo siguiente, y de la mano de lo primero, mi tarea en la Cámara de Diputados, estoy impulsando una reforma, adiciones.

a los artículos 109 y 116 de la Constitución, para que el Poder Legislativo, incluidos los congresos locales, también esté regulado por la Ley de los Servidores Públicos y no esté exento, como ocurre actualmente.

¿Yase sumó a la campaña de Alfredo del Mazo?; ¿habrá cambio de coordinador de campaña?

Estoy sumada con él desde el primer momento. Hay temas que no se discuten, una cosa son las aspiraciones y otra la falta de madurez. Demi parte hay intención sincera de suma, un deseo de que mi partido, a través de Alfredo del Mazo, gane, y para ello hay que trabajar. Tengo el compromiso de mi distrito que no es poca cosa. Entonces, hoy necesito hacer campaña como si fuera la mía y así lo haré en mi distrito. Nos estamos organizando, éste es un momento de precampaña; llegará el momento de la campaña y a partir de ese momento, para adelante. Y de la coordinación, no hay nada

de eso; es un honor para mí que se mencione, pero en realidad el candidatotiene un muy buen coordinador (Enrique Jacob Rocha).

¿Qué responde a quiénes dicen que le cantarán Las golondrinas al PRI?

Ni siquiera les contesto; es una muy buena ocurrencia. Nosotros los mexiquenses defenderemos lo mucho que hemos avanzado asumiendo que debemos seguir construyendo. Hay cosas que mejorar, hay cosas que iniciar; éste es un estado al que llegan 300 mil personas a vivir anualmente.

¿ElPRI puede mantenerse en el poder en el Edomex, contrario a lo que se dice? La estridencia y el absurdo de la ocurrencia. La ambición absurda de venir aquí a descargar odio, rencores y complejos, es un asunto que nonos tocanisiquiera contestar. Nosotros hablamos de los hechos que sí nos acompañan. Gobernar no es un asunto de ocurrencia, eso es una gran responsabilidad y entendiendo lo que es el Estado de México, una entidad tan grande que podría ser mayor en su economía a varios países de Centroamérica.

ASILO DIJO

Yo hice personalmente un compromiso serio con Alfredo del Mazo, sin mediar ningún tipo de compromiso o forma política. Yo soy una persona madura; yo no juego con la política. Y va a ganar"

MUNICIPIOS PRESENTES

 La priista, quien pertenece al Grupo Atlacomulco, fue electa por el distrito 27 del Edomex, que abarca los municipios de San Mateo Atenco, Metepec, Calimaya, Mexicaltzingo, Chapultepec y San Antonio de la isla; los dos últimos son gobernados por la oposición

Cosas que se pueden mejorar, hacer, desde luego que sí. Sólo que primero hay que conocer el estado, pero conocerlo bien, de fondo, de raíz, caminando. Esa condición, con todo respeto para la oposición, no la tiene; ni siquiera conocen su propio municipio. Nosotros, para adelante.







14-MZO-2017

Fecha

Página

Sección <u>Mexico</u>

¿Se reflere a Josefina?

Me refiero a los partidos, que tienen nuestro respeto. Pero tampoco vamos a permitir difamaciones ni calumnias. Tendrán consideración, atención y respeto, pero eso no significa bajar las manos, cerrar la boca.

¿Susalida fue tersa o quedó algún resentimiento?

¿Cómo crees?. Tuve una aspiración, soy servidora pública de carrera, me acompañan 30 años de servicio. Pero es un tema de madurez, de sensatez política.







Fecha 14-MZO-2017

Sección _

Jecciones

Pese a los elevados niveles de pobreza y desigualdad que registra el país, los partidos políticos y entes democráticos recibirán millones de pesos para los procesos electorales de este año

POR IMELDA GARCÍA

o imegarcia

omo cada año, este también se repite la historia: llevar a un gobernante al poder costará miles de millones de pesos a los ciudadanos.

Un estudio de la consultoría Integralia reveló que en 2017 la democracia costará a los mexicanos 29 mil 525 millones de pesos.

El costo promedio por elector, en los cuatro estados donde habrá elecciones, será de 203 pesos; Nayarit es el más caro, con 222 pesos.

En ese cálculo solo está incluido el dinero oficial; pues faltaria agregarle las donaciones de privados y todo el dinero que se mete en las campañas de forma irregular. La cifra real aumenta millones más.

El voto en México es el más caro de América Latina. En el país, el promedio se ubica en alrededor de 18 dólares por cada sufragio; mientras que en Brasil, por ejemplo, es de apenas 29 centavos de dólar.

Mientras los candidatos a puestos de elección popular gastan millones de pesos todos los días, cada vez se oven más fuertes las voces de quienes buscan disminuir una parte del costo de la democracia al bajar el dinero que se entrega a los partidos politicos.

ncongruencia lemocrática

El costo multimillonario de la democracia contrasta con los altos niveles de desigualdad e inequidad que se viven en el territorio nacional.

México es uno de los países con mayor brecha de desparidad, mayor número de personas en condición de pobreza y un elevado costo de su democracia.

Tan solo los cuatro estados donde habrá elecciones -Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz-, gastarán 4 mil 28 millones de pesos.

El Estado de México gastarà 2 mil 368 millones de pesos; Coahuila, 402 millones; Nayarit, 180 millones de pesos; y Veracruz -donde solo se elegirá a los nuevos ayuntamientos-, mil 76 millones.

Este gasto comprende el presupuesto de los órganos electorales locales; los tribunales electorales de esos estados: y el financiamiento público a los partidos políticos.

La inversión más alta no está, como podría pensarse, en el gasto de los partidos politicos, sino en el financiamiento de los institutos electorales estatales, en quienes recae toda la organización de la elección.

El gasto de la democracia en los 28 estados que no tendrán elecciones en 2017 será de 7 mil 219 millones de pesos. En esto se incluye el presupuesto de los órganos electorales estatales, los tribunales locales y el gasto estatal que reciben los partidos.

A nivel federal, sostener a los órganos de la democracia -el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Fiscalia Especializada en la Investigación de Delitos Electorales- y los partidos políticos nacionales, costará a los ciudadanos 18 mil 277 millones de pesos.







14-MZO-2017

____ Página

16.17

Sección Reporte

<u>Edomex, el de más gasto</u>

ntegralia llama la atención sobre los millonarios topes de campaña que tendrán los candidatos a gobernador en las tres entidades donde se elegirá nuevo mandatario.

Es en el Estado de México donde los aspirantes a la gubernatura tendrán el tope más alto para su campaña: podrán gastar hasta 285.57 millones de pesos; esto es, 4.9 millones de pesos diarios.

Esta cantidad representó un aumento de 16.4 por ciento en términos reales, comparado con la elección del 2011.

Sin embargo, la entidad que registró el crecimiento más pronunciado de los topes de campaña es Coahuila, que tuvo un aumento de 157 por ciento al pasar de 7.46 millones de pesos en 2011 a 19.24 millones para este año.

En Nayarit el tope de gastos de campaña es de 19.8 millones de pesos, que significó un aumento del 11.3 por ciento respecto a la elección de 2011.

Financiamiento a partidos

a parte más cuestionada del costo de la democracia mexicana es el financiamiento a los partidos políticos.

A nivel nacional, los entes con registro local -incluye tanto a los nacionales que tienen representación en los estados como solo a los estatales sin registro nacional-, recibirán 4 mil 378 millones de pesos. Los partidos con registro nacional recibirán 4 mil 59 millones de pesos.

En total, los partidos políticos recibirán 8 mil 438 millones de pesos de dinero federal y estatal.

Esto representa más de dos veces el gasto que recibirá la Secretaría de Turismo este año (3 mil 947 millones de pesos); más de lo que recibe la Secretaría de Relaciones Exteriores -que incluye a todas las embajadas y consulados de México en el mundo- (7 mil 819 millones de pesos); o la mitad del presupuesto anual de la Procuraduría General de la República (15 mil 897 millones de pesos).

Este gasto es considerado excesivo por algunos, por lo que ya han propuesto que se disminuya el financiamiento a los partidos o se condicione a que haya elecciones para que lo reciban.

Una iniciativa del senador Roberto Gil, del PAN, ha pedido que se den recursos públicos a los partidos solamente cuando haya procesos electorales locales y nacionales, y no como sucede ahora, que el financiamiento es permanente.

"Cuando no hay elecciones, además de los 4 mil 200 millones de pesos que reciben por parte del INE, los partidos reciben otros 2 mil 500 millones de pesos de los institutos electorales locales.

"En el 2018, con elecciones nacionales, los partidos politicos van a recibir para actividades ordinarias, unos 7 mil 500 miliones de pesos, más otros 8 mil miliones de gastos electorales; estamos hablando de 15 mil miliones de pesos únicamente de financiamiento de partidos en este doble esquema de financiamiento", expone Gil en su iniciativa.

A esta se ha sumado también la propuesta de otro panista, el senador Francisco Búrquez, quien de plano ha pedido que los partidos políticos vivan solamente del financiamiento que sus propios partidarios puedan otorgarles.

el Economista

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 14-MZO-2017

Página _____/\$\scrip\$____

Sección Solleulo

MISCELÁNEA Estado de México

VOTO 2017

Listo el arrancadero en ierra mexiquense

A diferencia de procesos electorales pasados, donde el PRI ganó la contienda con porcentajes superiores a 40%, se vaticina una contienda altamente competitiva entre el PRI, el PAN, y Morena

Por Lidia Arista lidia.arista@eleconomista.mx

La boleta electoral para las elecciones del 4 de junio en el Estado de México está prácticamente definida. El PRIJirá con Alfredo del Mazo Maza, integrante del Grupo Atlaconnilco, hijo y nieto de exgobernadores mexiquenses y primo del presidente Enrique Peña Nieto; el PAN al final logró el sí de la excandidata presidencial Josefina Vázquez Mota; Morena abanderará a Delfina Gómez, la maestra que busca obtener la primera gubernatura para su partido: y aunque por el PRD se perfila Juan Zepeda, aun no está definido oficialmente quien será el candidato, pues las divisiones internas generaron que la dirigencia

nacional perredista atrajera la nominación. A diferencia de procesos electorales pasados,

cuando el PRI ganó la contienda con porcentajes superiores a 40% y que han permitido que esa entidad sea una de las pocas que no conoce la alternancia a nivel local, la disputa del proximo 4 de junio se vaticina altamente competitiva. pues de acuerdo con algunas encuestas electorales, será a tercios entre el PRI, PAN, y Morena.

Analistas consultados señalan que de las tres elecciones pará renovar gubernaturas este año, la del Estado de México es considerada la joya de la corona electoral, no sólo porque concentra el mayor número de votantes del país, más de 11 millones, sino porque triunfar en esa entidad, aunque no predice quien ganara la contienda presidencial del 2018, inyecta confianza y fortaleza al partido político ganador para buscar la Presidencia de la República.

El PRI se disciplina

EL PRI FUE uno de los primeros partidos políticos en definir a su candidato. El pasado 26 de enero, Alfredo del Mazo pidió licencia para separarse de sus funcio nes como diputado federal, y buscar la nominación del PRI a la gubernatura del Estado de México. Del Mazo Maza se registró como precandidato de unidad, dejando atrás a personajes como Ana Lilia Herrera, quien se había perfilado para ser la candidata, y el mismo Luis Videgaray, a quien tras su salida de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se le mencionó como el posible abanderado.

El proceso interno del PRI, como lo han sido los últimos para la renovación de su dirigencia nacional, candidatos a gobernadores y hasta su aspirante presidencial en el 2012, fue de unidad.

Para el politólogo de la Universidad Autónoma del Estado de México, Paul Valdés Cervantes, el proceso interno del PRI es sólo un reflejo de lo que es el partido.

"El PRI históricamente ha tenido una clase política sumamente disciplinada y cohesiva en el Estado de México y de alguna forma lo demostró con la designación de Alfredo del Mazo Maza".

Del Mazo es un priista de cepa, su padre fue Alfredo del Mazo González, y su abuelo, Alfredo del Mazo Vélez, ambos exgobernadores del Estado de México. Su primo es el presidente Enrique Peña Nieto, y su prima, la exsecretaria general del PRI, Carolina Monroy del Mazo.

Ésta es la segunda ocasión que busca la gubernatura; hace cinco años peleó la nominación pero la ganó Eruviel Ávila.

el Economista

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 14-MZO-2017

Página <u>//~//S</u>

Sección 82 Ploudo

Vázquez Mota da el sí

LUEGO DE QUE no se concretara un acuerdo de alianza electoral con el PRD, el PAN inició su proceso interno para definir a su abanderado. El 24 de enero, los panistas iniciaron la precampaña en busca de la candidatura, entre éstos la senadora Laura Rojas y los exalcaldes de Toluca, Juan Carlos Núñez Armas y Juan Rodolfo Sánchez. En la lista de aspirantes también figuraba el exalcalde de Tlalnepantla, Ulises Ramírez, quien desde noviembre del año pasado se autodestapó, lo cual incluso le valió una sanción por parte del Tribunal Electoral del Estado de México al considerar que incurrió en actos anticipados de precampaña y promoción personalizada durante su informe de labores realizado en Toluca.

Sin embargo, la dirigencia nacional del PAN fue quien definió la candidatura, la cual recayó en la excandidata presidencial Josefina Vázquez Mota, al considerar que era la mejor posicionada y más competitiva para ganar la gubernatura mexiquense.

"Acción Nacional tenía pocas posibilidades de ser competitivo si abanderaba a un personaje local, no ha habido personajes fuertes con un liderazgo importante, por lo que tuvo que optar por un personaje nacional como Josefina Vázquez Mota, pero con la desventaja de que no cuenta con una estructura

territorial propia, lo cual sin duda es importante", consideró Paul Valdés.

La denominación de la también exsecretaria de Educación de México es el resultado de una larga negociación entre la dirigencia nacional y el panismo mexiquense, quien incluso acusó que la designación era una imposición. Por su parte, el PRD, a través de Luis Sánchez, acusó que el nombramiento de Vázquez Mota respondía a un acuerdo entre Ricardo Anaya y el presidente Enrique Peña Nieto, para que la panista se convirtiera en el "plan B" del PRI en çaso de que su candidato Del Mazo Maza no gane la contienda del próximo 4 de junio.

Josefina Vázquez Mota ha tenido que enfrentar otros señalamientos, como el de que su fundación Juntos Podemos recibió del presidente Enrique Peña Nieto más de 1,000 millones de pesos, de los que no está claro el destino final de los recursos.

Paul Valdés consideró que estos señalamientos hacia la abanderada panista "pueden afectar el desempeño en campaña porque al final es un ruido persistente que ha sido incluso puesto a la luz pública por organizaciones no gubernamentales y que de alguna manera tendrá que sortear para que no afecte el desempeño de su campaña".

PRD, aún sin candidato

A DOS SEMANAS de que arranquen las campañas, el PRD es el único partido político que aún no define a su candidato.

Inicialmente sería a través de una consulta abierta a los mexiquenses que el PRD elegiría a su abanderado; sin embargo, a dos días de que se realizara el ejercicio, la dirigencia nacional decidió atraer la designación, para lo cual se realizaría una encuesta y en el mejor posicionado recaería la nominación.

Los aspirantes son el expresidente municipal de Nezahualcóyotl, Juan Zepeda, el diputado local Javier Salinas, el exalcalde de Capulhuac, Eduardo Neri, y Placido López.

"Definir tarde a su candidato propiciará que el PRD se posicione como la cuarta fuerza política en el Estado de México y, en ese sentido, el que saldrá beneficiado será Morena".

Morena, en la pelea

EN LO QUE será su primera incursión electoral por una gubernatura, la candidata de Morena, Delfina Gómez, está prácticamente en empate técnico con los abanderados del PRI, Alfredo del Mazo y del PAN, Josefina Vázquez Mota.

Esta es la tercera ocasión en que la maestra Delfina Gómez participa en una contienda electoral. La primera fue en el 2012, cuando compitió por la presidencia municipal de Texcoco, y cuando pensaba que después de terminar su encargo regresaría a la escuela donde impartió clases por 30 años, fue invitada a competir por el Distrito 38 del Estado de México, el cual ganó.

El principal atractivo de la campaña Delfina Gómez está representada por Andrés Manuel López Obrador, quien está bien posicionado en el Estado de México, y que en el 2015 le permitió ganar a su partido su primera presidencia municipal, Texcoco.

"Sin hacer gran posicionamiento, está alcanzando 20% de las preferencias electorales, es bastante fuerte considerando que el PRD había sido el partido de izquierda más fuerte en el Estado de México".

EL ECONOMÍSTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 14-MZO-2017

Página

14/5

Sección Sulleuts

Mayoría priista

En los 125 municipios del Estado de México, el PRI es la fuerza dominante, al gobernar 85 ayuntamientos: 60 con sus aliados, PVEM y Nueva Alianza; y los otros 25 por sí solo. El PRD es la segunda fuerza con 16 y el PAN la tercera, con nueve.

MUNICIPIOS GOBERNADOS POR PARTIDO 2015

Partido	Municipios
PRI PVEM, Nueva	
PRD	
PAN-PT	9
PAN PT	8
MC	ī.
NA	1
Morena PES	i
according to go	125

Fieles al PRI

Sólo estos seis municipios mexiquenses no conocen la alternancia:

- Acambay
- Atlacomulco
- Chimalhuacán
- · San Felipe del Progreso
- Temascaltepec
- Villa Victoria

GANAR EN EDOMEX

no asegura triunfo en la Presidencia

AUNQUE EL ESTADO DE MÉXICO es considerado la joya de la corona electoral, quien gane en esa entidad no necesariamente tiene garantizado el triando en las elecciones presidenciales del 2018.

Así lo demuestran los resultados de 1999 y del 2005, cuando el PRI ganó con Arturo Montiel y Enrique Peña Nieto, respectivamente, la gubernatura del Estado de México; sin embargo, en el 2000 y 2006, ni Francisco Labastida ni Roberto Madrazo lograron ganar para el PRIda Presidencia de la República.

Para el politólogo de la UNEM. Paul Valdes, perder el Estado de México simbólicamente representaría una derrota política bastante fuente para el presidente Enriqued eña Nieto en el último tercio de su-mandato.

No obstante, explicó que a la fuz de su desempeño al frente del país, "son horas bajas para el Presidente y creo que podría darse una derrota política muy sensible considerando que es su estado de origen".

Los 20 municipios con mayor Lista Nominal

En estos 20 municipios se concentran 7 millones 632,449 electores, los cuales representan 69 65% de la lista nominal del Estado de México. Estos municipios también son donde prevalece el mayor porcentaje de votación para los partidos políticos. Aquí el PRI obtiene 61.14% de su votación; el PAN, 52 60%; el PRD, 69.28% y Morena 79.51 por ciento.

		por c ento.						
Municipios	Lista nominal	2000	2003	2006	2009	2012	2015	
Ecatepec	1,202,259	PAN	PRI/PVEM	200		. –	2013	
Nezahualcóyotl	839,562	PRD		PRD	₽RI	PRI	PRI/PVEM	
Naucalpan	659,563	PAN	PRD	PRD	PRI	PRD	PRĎ	
Toluca	603.980	PAN	PAN	PAN	PR	PRI	PAN	
Tlainepantia	543,795		PAN	PAN	PR	PR!	PRI/PVEM	
Chimalhuacán	426,955	PAN	PAN	PAN	PAN	PRI	PRI/PVEM	
Cuautitlán Izcalii	392,469	PRI	PRI/PVEM	PRI	PRI	PRI	PRI/PVEM	
Atizapán de Zarago:		PAN	PAN	PAN	PR	PRI	PRI/PVEM	
Tultitlán		PAN	PAN	PAN	PRI	PAN	PAN/PT	
Ixtapaluca	345,600	PAN	PRD	PRD	PR	PRI	PRI/PVEM	
Tecámac	326,680	PŘÍ	PRI/PVEM	PRĎ	PR	PRI	DOLONGA	
	303,666	PAN	PRI/PVEM	PAN	PRI	PRI	PRI/PVEM	
Nicolás Romero	267,898	PAN	PAN	PRI	PRI		PRI/PVEM	
Valle de Chalco	250,708	PRI	PRD	PRD	PRI	PRI	PRI/PVEM	
Chalco	223,983	PRI	PRD	PRD		PRD	PRD	
Coacalco	215,754	PAN	PAN	PRI	PRI	PRI	PRI/PVEM	
Техсосо	184,210	PRD	PRD	7.00	PRI	PRI	PRI/PVEM	
La Paz	182,861	PRD	PRI/PVEM	PRD	PRI	Morena	Morena	
Huixquilucan	175,140	PAN	DOI (DVC)	PRD	PRI	PRI	PRI/PVEM	
Metepec	172.804	PAN	PRI/PVEM	PRI	PRI	PRI	PAN	
Zumpango	131.043	The second secon	PAN	PAN	PRI	PRI	PRI/PVEM	
	131,043	PRI	PRI/PVEM	PRI	PAN	PRI	PRI	

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 14-MZO-2017

Página

29

Sección Nacion

MORELOS

Cuau anuncia hoy afiliación al Partido Encuentro Social

- Alcalde ha manifestado su deseo de ser candidato a gobernador
- PES respaldó al edil cuando intentaron separarlo del cargo

JUSTINO MIRANDA

Corresponsal

-estados@eluniversal.com.mx

Cuernavaca.— El presidente municipal de esta ciudad, Cuauhtémoc Blanco Bravo, hará pública su afiliación al Partido Encuentro Social hoy en una conferencia de prensa, el acto será encabezado por el presidente nacional de ese instituto político, Hugo Eric Flores, en un hotel de la Ciudad de México a las 17:00 horas.

Fuentes cercanas al ex futbolista afirmaron que el Cuau responderá así al apoyo brindado
por el PES durante la etapa política más crítica que enfrentó el
edil ante la mayoría de los legisladores del Congreso de Morelos, que por tres ocasiones han
intentado separarlo del cargo
por presuntamente incumplir
con los requisitos de elegibilidad para contender por la pre-

sidencia municipal, ausentarse del municipio y aceptar donaciones en especie sin enterar al Cabildo de Cuernavaca.

Actualmente Blanco Bravo tiene en su favor una suspensión otorgada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación para congelar cualquier procedimiento de juicio polífico, hasta que los ministros resuelvan la procedencia o no del proceso que llevan los poderes Legislativo y Judicial.

Los acercamientos entre Bianco Bravo y el PES se abrieron a la opinión pública el 21 de febrero, cuando acudió a la Cámara de Diputados para reunirse con legisladores de ese partido y acusar una persecución política del gobernador Graco Ramírez (PRD) y su hijastro Rodrigo Gayosso, dirigente estatal del sol azteca.

Enese lugar exigió al gobierno de Ramírez respetar la autonomía municipal y sacar a la Policía del Mando Único de Cuernavaca porque, en su opinión, no hay avances en seguridad.

"Megusta trabajar, hacerbien las cosas y hablar de frente, por esta razón no toleraré ninguna imposición del gobernador y continuaré trabajando para que se respete la autonomía municipal", dijo en su momento.

Blanco ha manifestado su deseo de participar en la contienda para gobernador de 2018 y el PES podría ser el partido que impulse su candidatura, según fuentes oficiales. Otros institutos políticos como Morena también le ofrecieron la candidatura en una reunión que sostuvie-

ronen febrero pasado, en la Ciudad de México, con el senador Rabindranath Salazar Solorio y el dirigente estatal de ese partido en Morelos, Miguel Lucía.

Dicen que en el encuentro los de Morena invitaron al *Cuau* a sumarse a una campaña de votos en favor de Andrés Manuel López Obrador y le ofrecían la candidatura para 2018, pero le pidieron estar callado hasta diciembre. De acuerdo con testigos de la reunión, la oferta del senador fue considerada como una "tomada de pelo" por Blanco Bravo, porque considera que llegada la fecha los dirigentes de Morena podrían argumentar una elección directa y entonces corrían el riesgo de ser marginados de las candidaturas.

"Me gusta trabajar, hacer bien las cosas y hablar de frente, por esta razón no toleraré ninguna imposición del gobernador"

CUAUHTÉMOC BLANCO BRÁVO Alcalde de Cuernavaca





Fecha 14-MZO-2017

Página _____

Sección Nocional

Graco persigue a críticos; "allana candidatura de hijastro", acusan

HÉCTOR GUTIÉRREZ hgutlerrex@elfinanciero.com.mx

Cuauhtémoc Blanco, alcalde de Cuernavaca; Alejandro Vera, rector de la UAEM, y Gerardo Becerra, líder de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, han sido los más acérrimos críticos desde el principio de la administración del gobernador perredista de Morelos, Graco Ramírez. Se han encargado de señalar violaciones a derechos humanos, actos de nepotismo y corrupción... y ahora son víctimas de la persecución del mandatario.

Los tres argumentan que muchos de los ataques son con el objetivo de que el hijastro de Graco Ramírez, Rodrigo Gayosso, pueda contender por la gubernatura del estado en 2018.

Alejandro Vera lo sintetiza: "Es quererle despejar al niño del gobernador el escenario, para que no tenga contrincantes y gane por default el juego al que se va a presentar sin canicas y sin posibilidades, pero descalificando a todo el mundo".

A su vez, Cuauhtémoc Blanco, también describe "el infierno" que ha significado su relación con el gobernador: "Me quiere romper la cara porque le estorbo en sus planes para Morelos en 2018, donde me ve como un serio contrincante para su hijastro".

Quien también se ha visto afectado con la ofensiva del gobernador es el líder de la Coordinadora **FOCOS**

Alejandro Vera. "Me quiere fincar un daño patrimonial por mil 800 millones, cuando la UAEM recibe mil 600 millones", acusa.

Cuauhtémoc Blanco. Afirma que Graco lo ataca porque se niega a entregar el control de programas que reportan ingresos.

Gerardo Becerra. El líder de **Movimientos Ciudadanos** en Morelos, asegura que su familia ha sido víctima de amenazas del gobernador.

Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC), Gerardo Becerra, a quien hace unos días un juez le impuso una pena de siete años de prisión en un caso de la venta de una casa en la que el propio Ministerio Público lo había exonerado.

Por ejemplo, Alejandro Vera denuncia que no sólo ha padecido los embates de Graco Ramírez como rector de la UAEM, "donde se me han practicado infinidad de auditorías en las que, antes de que se den a conocer las observaciones, ya se tienen listas las sanciones que se me van a aplicar".

El hecho más grave contra Vera ocurrió cuando la Fiscalía del Estado ordenó un operativo para dar con los agresores de la esposa del rector, a quien unos sujetos habían golpeado, diez minutos antes de que esta agresión se perpetrara. Hoy, la señora y sus hijas viven fuera del país.

"Cuando acabe mi gestión al frente de la UAEM, por supuesto que no estoy pensando en pelearle la gubernatura a Rodrigo Gayosso, sino en irme del país a reunirme con mi familia", dice Vera.

Cuauhtémoc Blanco, por el contrario, asegura que no tiene miedo, aunque señala que "los ataques del gobernador han sido muchos y todos con la intención de hacerme a un lado".

"Los ataques han sido varios: desde negarse a ingresar a las arcas del municipio poco más de 700 millones de pesos que pidió de deuda a nombre de Cuernavaca y que se gastó no sé en qué, hasta hacerme llegar citatorios en los que me daban dos horas para presentarme, cuando la ley señala cinco días", acusa.

Pero esto no es todo, argumenta, "quiere asfixiar a Cuernavaca, quitándonos el manejo de ingresos propios, como multas y accesos al corralón para vehículos. Pero lo más grave -dice-, fue el desafuero al que me sometieron".

Advierte: "nunca me he dejado de nadie y no me voy a dejar de este señor".

Gerardo Becerra ha sido otro de los perseguidos por el gobernador, quien hace unos días se encargó de que recibiera una sentencia de siete años de prisión tras la venta de una casa que nunca vendió y que, aunque en un documento aparecía su firma, la propia fiscalía determinó, tras un peritaje, que era falsa.

Becerra señala que, al igual que el caso del rector de la UAEM, también su familia ha sido víctima de amenazas y persecución.

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{14-MZO-2017}

Página 2 Sección MEtropoli

"Voto de migrantes en EU, clave para 2018"

- Mancera asegura que definirán la contienda presidencial
- Arranca en Chicago gira de trabajo en Estados Unidos

PHENÉLOPE ALDAZ

-phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

El voto de los mexicanos que viven en Estados Unidos será fundamental para definir la contienda presidencial de 2018, afirmó el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa.

De visita por Chicago, el mandatario indicó que acercarse a los connacionales será sustancial para quienes aspiran a la Presidencia de la República.

"Creo que la participación de nuestros paisanos aquí en Estados Unidos va a ser fundamental para las elecciones del 2018, y además ellos saben perfectamente que son también muy importantes para los proyectos que se tienen a futuro", destacó.

El jefe de Gobierno capitalino se encuentra en la Unión Americana como parte de una gira de trabajo que comprende su participación en la reunión Women4Climate, que organiza el Grupo de Liderazgo Climático C40, y el dar seguirniento a los programas de apoyo que ofrece la Ciudad de México a los migrantes en ese país.

"Obviamente los problemas de migración van a tener que estar en la discusión, en los planteamientos y en las propuestas que se hagan en las próximas campañas", dijo.

Mancera Espinosa señaló que los connacionales no quienes regresar a México porque su desarrollo económico y familiar se encuentra en Estados Unidos, por lo que es necesario brindarles asesoría y apoyo legal.

"Entonces, el llamado que hemos hecho también, para que no se violen los derechos humanos de quienes tienen a sus hijos aquí, es que no se separe a las madres de sus hijos, pues lo enfatizamos, esto ha sido un llamado reiterado al gobierno de Estados Unidos", destacó el mandatario.

Rescate fluvial. Acompañado por el secretario de Desarrollo Económico, Salomón Chertorivski, Mancera participó ayer en el Foro Vías Navegables Urbanas, en donde alcaldes de 12 países intercambiaron experiencias y provectos para el rescate de vías fluviales en beneficio de los ciudadanos.

Detalló que en la Ciudad de México el principal reto es garantizar el suministro de agua para 16 millones de personas al día, además de evitar el desperdicio de este recurso.

"Estamos viendo cuáles son las mejores prácticas y, sobre todo, haciendo

"La participación de nuestros paisanos aquí en Estados Unidos será fundamental para las elecciones del 2018 [acuando de elegirá al presidente de México]"

"Ellos [los connacionales] saben perfectamente que son también muy importantes para los proyectos que se tienen a futuro"

MIGUEL ÄNGEL MANCERA

Jefe de Gobierno de la Ciudad de México

un liamado -- como platicábamos con el alcalde de Montreal- de toma de conciencia. Ese nos parece que va a ser el mensaje final de este encuentro: que la gente tome conciencia de lo que implica para una ciudad gestionar el agua y que por eso no se debe desperdiciar", apuntó el Ejecutivo de la CDMX.

Miguel Ángel Mancera indicó que se deben encontrar las mejores prácticas de ahorro de agua, de hacer más eficiente el consumo de ésta y contribuir para que lasciudades las conozcan y las difundan, "las buenas prácticas deben difundirse".

La discusión también se centra en la protección del medio ambiente y en los proyectos que en el mundo utilizan vias fluviales para impulsar los esfuerzos ambientales esenciales para las ciudades en el siglo XXI.

Actualmente, existen proyectos de remodelación de vías fluviales urbanas en ciudades como París y Chicago, que plantean una oportunidad de análisis v discusión para los líderes de las ciudades alrededor del mundo.

En la agenda de trabajo del jefe de Gobierno de la Cludad de México para los próximos dos días aun se tienen programadas una reunión con el Chicago Council on Global Affairs, una visita a la incubadora de negocios Matter vun encuentro con el presidente vCEO de 1871. Howard Tuilman.

Además de una reunión con el alcade de Nueva York, Bill de Blasio, con quien abordará la situación de los migrantes y su participación en la inauguración del Women4Climate, junto a la alcaldesa de Paris. Anne Hidalgo. ●(Con información de Notimex)

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





echa 14-MZO-2017

Página __26__

Sección By F.C.

■ Sería de 50% para cada candidato a la gubernatura mexiquense

Consejo del IEEM resuelve hoy propuesta de Morena para bajar gastos de campañas

ISRAH DÁVILA

Corresponsal.

Este martes, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) discutirá un acuerdo propuesto por Morena para reducir los topes de gastos de campaña de 285 a 142.5 millones de pesos.

Cada consejero electoral deberá manifestar si está en contra o en favor de la propuesta, que argumenta principios constitucionales de austeridad y racionalidad del gasto, externada por tres precandidatos que contenderán por el gobierno mexiquense, expuso Ricardo Moreno Bastida, representante de Morena ante el IEEM.

En esta sesión se hará pública

la respuesta que dará el organismo electoral a Morena sobre si es posible reducir los topes autorizados en el acuerdo 50, aprobado el 6 de marzo.

El presidente del IEEM, Pedro Zamudio, ha declarado que el instituto mexiquense no impuso los 285 millones de pesos como topes a capricho de los consejeros, sino responde a una aplicación de la fórmula que fija el Código Electoral para determinar los montos máximos del gasto en campañas.

Zamudio ha señalado que los consejeros electorales están facultados para hacer lo que la ley les permite, por lo que ha recalcado que no se pueden alterar los topes para esta elección.

Moreno Bastida argumentó

que el acuerdo de reducción de topes tiene base legal en los artículos 25 y 26 de la Constitución, sobre las obligaciones del Estado "de ejercer los recursos con responsabilidad, racionalidad y austeridad.

"Creemos que es posible que se reduzca el tope, si al menos los que van a contender están de acuerdo", expresó Moreno Bastida en referencia a Delfina Gómez, de Morena; Josefina Vázquez Mota, del PAN, y Alfredo Del Mazo, del PRI, quienes expresaron su disposición para reducir los topes de campaña.







Fecha 14-MZO-2017

Página

PP-12

Sección ____



DERROCHE

El Instituto Nacional Electoral canceló su nueva sede que costaba más de mil millones de pesos, sin embargo, mantuvo un proyecto igual de oneroso para remodelar su edificio en la Ciudad de México y sus oficinas en el país

#Gastos | Por | Po

DERROCHE

El Instituto Nacional
Electoral canceló su
nueva sede que costaba
más de mil millones
de pesos, sin embargo,
mantuvo un proyecto
igual de oneroso para
remodelar su edificio
en la Ciudad de México
y sus oficinas en el país

POR JULIO RAMÍREZ

@julio ramga

l INE canceló la sede grande, pero no las ganas de crecer.

El Instituto postergó la construcción de su nueva sede y regresó a la Tesorería poco más de mil 70 millones de pesos, pero ejecutará la construcción o ampliación de sus sedes de las juntas locales ejecutivas y otros inmuebles en al menos 11 estados de la República en cuyos trabajos gastará 911 millones de pesos, de acuerdo con un documento institucional acerca de la obra que se hará hasta el año 2020.

Estos planes incluyen ade-

más un remozamiento de las oficinas centrales en Tialpan y la construcción de los inmuebles que albergarán las nuevas sedes de las juntas locales ejecutivas de Coahuila, Yucatán, Zacatecas, Durango, Nuevo León, Quintana Roo, Aguascalientes, Guerrero, Querétaro, Colima y Chihuahua, además del edificio del CECyRD del estado de Hidalgo.

El documento denominado "Propuesta de Acciones a Desarrollar en Materia Inmobiliaria 2011-2020 del Instituto Nacional Electoral" incluye estas 11 construcciones, 13 remodelaciones, 14 proyecciones, dos compras de terrenos, el pago de una póliza, pagos relacionados con su imagen institucional, los mantenimientos de las sedes locales del INE y dos fondos para imprevistos.

El total de la inversión requerida para las tres etapas del plan inmobiliario del Instituto suma mil 190 millones 877 mil pesos para ser utilizados hasta el año 2020.

El INE tiene autorizados mediante un acuerdo 76 millones de pesos para la creación de una nueva sede de la Junta Local Ejecutiva en Coahuila, de los que ya ha ejercido 39 millones 681 mil pesos. Hay otro concep-





Fecha 14-MZO-2017

Página 10-12

Sección Portodo

to para la terminación de la obra por 30 millones de pesos.

En Yucatán, el INE plantea realizar trabajos de ampliación y modernización de la junta local. Los trabajos están calculados en 82 milliones de pesos para ejecutarse en este y el año siguiente. El presupuesto incluye trámites y permisos, levantamiento topográfico, pago de derechos y supervisión externa de la obra, entre otros.

La construcción de la Junta Local Ejecutiva de Zacatecas tendrá un costo estimado en 74 millones 17 mil 980 pesos. Incluye este presupuesto los trámites, supervisión externa, entre otros.

En Hidalgo, el INE planea la construcción de un edificio del Centro de Cómputo y Resguardo Documental (CECyRD), que incluye pago de trámites, derechos, supervisión externa y un proyecto ejecutivo por 80 millones de pesos.

En Nuevo León, el INE también tiene planes de estrenar una nueva Junta Local Ejecutiva cuyo costo está previsto en 100 millones de pesos. La construcción de esta obra se planea para 2019 y 2020.

En Guerrero se plantea la construcción de un edificio de su Junta con una inversión.

de 100 millones de peos (2019-2020). Aguascalientes y Querétaro construirán nuevas sedes con un costo de 80 millones de pesos cada una y Quintana Roo también planea estrenar sede de la Junta Local Ejecutiva, con un proyecto que proyecta la aplicación de 74 millones de pesos.

Para el estado de Colima el presupuesto calculado es de 80 millones de pesos y Chihuahua plantea la compra de un inmueble para la ampliación de su sede de la Junta por 55 millones de pesos.

La Contraloría General se encarga de verificar las diversas areas administrativas del INE que reciban, manejen, administren o ejerzan recursos lo hagan conforme a la normatividad aplicable a los programas aprobados y montos autorizados, así como, en el caso de los egresos, con cargo a las partidas correspondientes y con apego a las disposiciones legales, reglamentarias y administrativas conducentes.

La Contraloría deberá revisar que las operaciones presupuestales que realice el INE se hagan con apego a las disposiciones legales y administrativas aplicables a estas materias; así como verificar las obras, bienes adquiridos o arrendados y servicios contratados, para comprobar que las inversiones y gastos autorizados se han aplicado,

legal y eficientemente al logro de los objetivos y metas de los programas aprobados.

Entre otros gastos, el INE plantea la compra de dos inmuebles, uno de ellos es colindante con la Junta Local Ejecutiva en Durango, por el que pagará 4 millones 500 mil pesos y otro colindante con la Junta Local Ejecutiva de Morelos, que costará 32 millones de pesos.

El INE también destinó 7 millones 200 mil pesos para cubrir los "alcances no previstos en la póliza del seguro por daños causados por siniestro en la Junta Local Ejecutiva de Sonora. En diciembre de 2016 un estacionamiento subterráneo de esta sede electoral se incendió y hubo 15 automóviles -oficiales y particulares- con daños.

En un rubro denominado "imagen institucional", el INE destinó 5 millones de pesos. Además, tiene una bolsa de 10 millones de pesos para la solución de "imprevistos".

Remodelación afectaría elecciones

El INE acepta que las remodelaciones de sus edificios de la sede y del Conjunto Tlalpan impactarán al proceso electoral que se realizará para la elección de Presidente de la República en 2018

as remodelaciones a los edificios podrían afectar el proceso electoral de 2018.

Así lo reconoce en el documento sobre sus planes de construcciones y remodelaciones el propio Instituto Nacional Electoral (INE).

En la descripción de la remodelación que se hará en la sede central del Instituto indica que habrá trabajos de modernización de los edificios A, B, C y D de la sede, así como áreas exteriores del Conjunto Tlalpan. Para ello se implementará un proyecto ejecutivo contratado que incluye el pago de un director responsable de la obra y corresponsables, trámites y permisos, estudios técnicos, una unidad verificadora de ins-

talaciones eléctricas y una supervisión externa, entre otros.

El costo de estas remodelaciones es de 100 millones para el periodo 2018-2020 y 50 millones más para la etapa 2019-2020.

El INE acepta que estas remodelaciones tendrán impacto en afectaciones al proceso electoral, tal como el proceso que se realizará para la elección de Pre-







Fecha 14-MZO-2017

Página

21-00

Sección Portodo

sidente de la República en 2018.

Además de la sede central, en las juntas locales ejecutivas de Morelos y Nuevo León habrá remodelaciones y obras mientras se desarrolla el proceso electoral.

Este 2017 habrá elecciones en Coahuila, Estado de México, Nayarit y Veracruz y se prevé la participación de 19.9 millones de ciudadanos mexicanos, que el INE estima en una cuarta parte del padrón electoral nacional.

En el mes de septiembre de este año dará inicio formal el proceso electoral federal 2017-2018 con el que se renovarán el Congreso de la Unión y la Presidencia.

Ganas de crecer

Crónica de una construcción postergada...

20 de marzo de 2015

La Junta General Ejecutiva del INE aprobó el acuerdo INE/JGE44/2015 para la modificación del Programa de Infraestructura Inmobiliaria 2011-2015 del entonces IFE; para quedar como el Programa de Infraestructura Inmobiliaria 2011-2017 del Instituto Nacional Electoral.

29 de abril de 2015

En la primera sesión extraordinaria se aprobó el acuerdo del Comité Técnico Fondo para el Cumplimiento del Programa de Infraestructura Inmobiliaria del Instituto Federal Electoral", por el que se autorizó para el proyecto específico integrante del Programa de

Infraestructura Inmobiliaria 2011-2017.

2 de diciembre de 2015

> Se autorizó realizar la contratación de los trabajos para la elaboración del Desarrollo del Plan Maestro del Conjunto Tlalpan, en las oficinas centrales del INE. cinas centrales del INE.

14 de diciembro de 2016

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, mediante Acuerdo INE/CG845/2016, aprobó el Presupuesto para el ejercicio fiscal 2017.

11 de enero de 2017

>El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, anunció públicamente medidas de austeridad, racionalidad y economía en el ejercicio del gasto, que incluyen la postergación de la nueva sede y la devolución de mil 70 millones de pesos a Hacienda.

El proyecto de los 73 mdp

El INE defiende que el proyecto para su nueva sede se realizó con base en un concurso nacional de ideas, que dio pie al Proyecto Ejecutivo del Plan Maestro y a uno más para la construcción del

Conjunto Tlalpan

l proyecto para la creación de la nueva sede costó 73 millones 634 mil 291 pesos, pero esos no se regresan a la Tesorería porque se trata de recursos ya comprometidos, de acuerdo con el INE, para el Proyecto Ejecutivo y Polígono de Actuación.

"El INE concluirá la etapa de planeación ya en curso del plan de inversión inmobiliaria, consistente en la elaboración del Proyecto Ejecutivo de las nuevas instalaciones a efecto de que, junto con el Plan Maestro finalizado en 2016, sean un insumo disponible para cuando, si un contexto económico favorable del país lo permite, se realice la edificación planeada".

El INE solo postergó el pro-







Fecha 14-MZO-2017

Página ________2

Sección Portado

yecto debido a que "Mexico vive una coyuntura histórica difícil y compleja que afecta al desempeño de la economía, al bienestar de la sociedad, a la credibilidad de sus instituciones públicas y que alimenta un extendido malestar social".

"El INE, como un organismo autónomo, no es ni puede ser ajeno a los desafíos que aquejan al país, ni permanecer al margen de las exigencias para afrontar con la máxima sensibilidad y responsabilidad el delicado momento que atraviesa nuestra nación".

"El Instituto Nacional Electoral concluirá la etapa de planeación ya en curso del plan de inversión inmobiliaria, consistente en la elaboración del Proyecto Ejecutivo de las nuevas instalaciones, a efecto de que, junto con el Pian Maestro finalizado en 2016, sean un insumo disponible para cuando, si un contexto económico favorable del país lo permite, se realice la edificación planeada", detalla el acuerdo INE/JGE13/2017 del Instituto.

El INE defiende que el proyecto para su nueva sede se realizó con base en un concurso nacional de ideas, que dio pie al Proyecto Ejecutivo del Plan Maestro y a un Proyecto Ejecutivo para la construcción del Conjunto Tlalpan.

Como parte de sus acciones de ahorro ante la situación de crisis en el país, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, anunció que se regresaría a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) mil 70 millones de pesos considerados para la construcción de la nueva sede que contaría con dos torres gemelas.

Córdova dijo que la Secretaría de Hacienda debería dar a esos recursos "el destino que sea determinado" para la atención de prioridades en el gasto del Estado. Asimismo, en la sesión del 25 de enero la Junta General Ejecutiva Ampliada determinó reducir en 10 por ciento el salario integrado de sus miembros, como parte de las medidas de austeridad propuestas por el instituto.

Pero, el consejero Benito Na-

cif impugnó la medida ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial della Federación (TEPJF) el 2 de febrero, al considerar que era necesario que éste revisara su constitucionalidad y que habría otras alternativas que podrían generar ahorros mayores sin violentar la Constitución mexicana ni afectar derechos.

La Sala Superior del TEPJF determinó que la Junta General Ejecutiva carece de atribuciones para disminuir los salarios de los consejeros electorales del INE.

El consejero Nacif dijo que "debe haber un intento serio por bajar todo el costo del sistema político del país, no pequefios detalles".

Dijo que en el INE existe un acuerdo de austeridad en el cual se debe trabajar seriamente para que se cumpla, e instalar la Comisión de Presupuesto del organismo para que se revise partida por partida detalladamente, para adelgazar el gasto.